

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
CONSEIL MUNICIPAL DE LA COMMUNE
DE GRENADE-SUR-GARONNE
Séance du 23 janvier 2024

Le mardi 23.01.2024, à 19 heures, les membres du Conseil Municipal de la Commune de Grenade, régulièrement convoqués, se sont réunis sous la présidence de M. DELMAS Jean-Paul, Maire de Grenade.

Etaient présents :

M. DELMAS Jean-Paul, Maire de Grenade.

Mme MOREL CAYE Françoise, M. NAPOLI François, Mme BOULAY Dominique, Maires Adjoints.

Les conseillers municipaux :

M. LOQUET Pierre, M. CAUBET Christian, Mme D'ANNUNZIO Monique, M. MONBRUN René, Mme GENDRE Claudie, M. BEN AÏOUN Henri, Mme MERLO SERVENTI Catherine, Mme MOREEL Valérie, Mme MANZON Sabine, M. MARTINET Florent, Mme IBRES Laetitia.

Représentés : Mme TAURINES Anna (par M. MONBRUN), Mme AUREL Josie (par Mme MOREL CAYE), Mme BRIEZ Dominique (par Mme MOREEL), M. BOURBON Philippe (par Mme BOULAY), M. XILLO Michel, (par Mme MERLO SERVENTI), Mme GARCIA Hélène (par Mme IBRES), Mme VIDAL Aurélie (par M. DELMAS).

Absents : M. VIDONI-PERIN Thierry M. PEEL Laurent, M. MILLO-CHLUSKI Romain, Mme LOUGE Monique, M. POCHON Pascal.

Secrétaire : Mme D'ANNUNZIO Monique.

Délibération n° 03-2024.

Renouvellement de l'adhésion à l'Association Rallumons l'Etoile - Année 2024.

M. le Maire expose :

Depuis 2018, l'association Rallumons l'Etoile milite en faveur des transports collectifs et de l'amélioration des conditions de déplacement sur l'agglomération toulousaine. Elle promeut et contribue, à faire émerger un consensus sur la nécessité d'un RER toulousain par des actions grand public vers les institutions et en organisant des débats ouverts à tous. Il précise que l'association est organisée en collèges reflétant la diversité de ses membres (citoyens, élus de tous bords, communes, entreprises & organisations professionnelles, associations ...). Elle assure la diversité des positions politiques de ses adhérents et de ses ressources financières.

L'enquête réalisée en 2022 par les étudiants du Master Transmob a permis d'approfondir la faisabilité des propositions d'actions sur le territoire. Plusieurs contributions thématiques ont été réalisées. L'objectif est d'accélérer les réflexions et les décisions sur les mesures qui pourraient accompagner la mise en place de la ZFE (Zone à Faibles Emissions).

Dans une démarche constructive, Rallumons l'Etoile approfondit son scénario pour 2029 avec des propositions faisables d'ici 2025, en commençant par optimiser l'existant (report d'un an de la ZFE, tarification intégrée, offre ferroviaire mieux cadencée, correspondances toutes les heures à la gare de Matabiau, et réorganisation des réseaux de bus Tisséo et LiO).

À horizon 2029, en lien avec la mise en service de la ligne C du métro et les Aménagements ferroviaires du nord de Toulouse (AFNT), le collectif cible une offre ferroviaire cadencée : RER toutes les 30 minutes de 5h à minuit et des TER toutes les heures, un nœud de correspondance performant à Matabiau, un périmètre à l'échelle de l'aire urbaine, un système de mobilités organisé autour du RER et du métro, l'amélioration des gares existantes & la création de nouvelles gares ...

M. le Maire rappelle que depuis 2019, la Commune de Grenade adhère à l'Association « Rallumons l'Etoile » et qu'il lui semble important qu'elle continue à soutenir cette association.

Entendu l'exposé,

Considérant qu'il convient de conforter ce projet de RER dans une complémentarité efficace avec les moyens de transports collectifs déjà existants,

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, par 22 voix pour, 0 contre, 0 abstention,

- **réaffirme son soutien à l'association Rallumons l'Etoile en renouvelant en 2024, l'adhésion de la Commune de Grenade.** Le coût de l'adhésion est de 0,35 €/habitant ; ce qui représente pour l'année 2024, la somme globale de 3.095,40€ (base calcul population Insee 2019 : 8844 habitants).

Le Secrétaire,
Monique D'ANNUNZIO,



Pour extrait conforme,
Le Maire,
Jean-Paul DELMAS,